

Le 8 février 2022 les habitants des quartiers du Monteil ont appris que l'état envisageait la construction d'un centre de rétention administrative sur les secteurs de Monbalon et de Madran. Le collectif CRAPASLA, créé à cette occasion, s'est opposé fermement à ce projet par des actions et des interventions multiples au cours des mois qui ont suivi son annonce.

Le 14 novembre 2022, par un communiqué de presse, le ministère de l'intérieur a annoncé la décision de ne pas réaliser ce projet au cœur des zones pavillonnaires de Monbalon et Madran.

Depuis cette date le collectif CRAPASLA a participé à différentes actions :

- ❖ 26 novembre : plantation d'arbres sur le terrain de Monbalon.
- ❖ 4 janvier : rencontre avec le Maire de Pessac
- ❖ 7 janvier : pose de deux banderoles sur les secteurs de Monbalon et de Madran.
- ❖ 24 janvier : audience de Monsieur le Préfet délégué à la sécurité, en charge du dossier
- ❖ 8 avril 2024 : manifestation du comité de défense et fêtes fêtent des quartiers du Monteil jumelé avec une manifestation de notre collectif pour faire le point sur ce dossier

Où en sommes-nous ?

Le 24 janvier Monsieur le préfet délégué à la sécurité nous a souligné les points suivants :

- ❖ Le terrain initialement choisi et celui pressenti pour la réalisation du projet sont tous les deux « constructibles »
- ❖ Le terrain de Pessac est encore à ce jour la propriété de l'État, donc pour l'instant le seul emplacement possible pour la construction, en attendant un transfert de propriété validé.
- ❖ Après avis de l'administration chargée des domaines au printemps prochain, la métropole devra obligatoirement voter pour acter définitivement l'échange de ces deux terrains, ce vote était programmé lors du conseil de la métropole du mois d'avril. Or à ce jour nous savons qu'au dernier conseil de la métropole qui s'est tenue cette semaine aucune délibération concernant ce dossier n'a été votée.
- ❖ Après être entré en contact, nous savons que ce dossier est toujours d'actualité et que la cession sera réalisée lorsque l'administration chargée des domaines aura finalisé la valeur des terrains. À ce jour ce n'est toujours pas réalisé, le prochain conseil de la métropole aura lieu au mois de juin et nous pouvons espérer que nos élus métropolitains voteront cette délibération.
- ❖ Ce n'est qu'après ce vote que les habitants des quartiers de Monbalon et Madran pourront être définitivement rassurés.
- ❖ Néanmoins depuis le 24 janvier le collectif CRAPASLA continue à travailler sur le devenir de ce terrain. Dans le journal OP du mois de novembre Monsieur le maire de Pessac a inscrit que ces terrains devaient revenir aux habitants.
- ❖ Dans le cadre de notre réflexion nous avons construit un projet de réaménagement de ce terrain qui aura pour objectif une renaturation de ce terrain de Monbalon et un classement en espace boisé à conserver sur le terrain prévu pour la construction de parking aux abords du village de Madran.

Depuis le 8 février 2022 après nos multiples actions, nos différentes rencontres, tous ensemble, nous avons réussi à faire évoluer ce dossier et obtenu que la construction du centre de rétention administrative ne se fasse pas sur une zone pavillonnaire. Néanmoins, si nous souhaitant que le projet que nous proposons d'un aménagement de ce terrain nous devons rester mobilisés et continuer à soutenir les diverses associations participant au collectif CRAPASLA.

Nos actions continuent et nous faisons appel une fois de plus !